
 

 

   
  

  

Mitgliederversammlung des Fördervereins Goethe-Gymnasium Bensheim e.V.  

am 16. April 2024        Beginn: 19.05 Uhr; Ende: 20:15 Uhr  
  

Anwesend:   Herr Breitenbach, Hr. Boegel, Herr Büchner, Frau Ecker, Herr Fischer, Frau Gonschior, Frau Guthier, 
Frau Herrmann, Herr Holl, Frau Laudenbach, Frau Marienfeld, Frau Mohnhaupt, Frau Paasche, Herr Peter, 
Herr Riepenhoff, Herr Schäfer, Herr Schocke, Frau Weis, Herr Zobel       

  

TOP 1:  Eröffnung und Begrüßung  

Herr Kai Zobel begrüßt als 1. Vorsitzender die anwesenden Mitglieder. Die Einladung erfolgte gemäß der 

Vereinsatzung fristgerecht in schriftlicher Form mit einer Frist von zwei Wochen, sodass die Versammlung 

beschlussfähig ist. Anträge zur Tagesordnung wurden keine eingereicht.     

TOP 2:  Beschluss über die Tagesordnung  

Die Versammlung bestätigt einstimmig die Tagesordnung.  

TOP 3:  Bericht des Vorstandes   

Goethe Kiosk GoeKi: Das Kiosk läuft wieder sehr gut, wie vor Corona, erfreulicherweise gibt es wieder viele Eltern 

die ehrenamtlich helfen. Die Stimmung im Team ist wie immer super. Nach Ostern musste auch der Kiosk seine 

Preise erhöhen, um die Vielfalt im Angebot zu erhalten und nicht auf die Einkaufspreise draufzuzahlen. 

Chronik / Jahrbuch: Das Jahrbuch wurde letztes Jahr in einer Auflage von 1000 Stück erstellt. Der Preis konnte 

dank der Bemühungen um Werbekunden von Herrn Zobel konstant gehalten werden. Die Zusammenarbeit mit 

Frau Flori-Groß und Herr Krieger lief sehr gut, so dass die Chronik noch vor Weihnachten reibungslos ausgeliefert 

werden konnte. Auch in den folgenden Jahren soll die Ausgabe der Chronik vor Jahreswechsel stattfinden, da die 

Werbekunde ihre Werbung noch im laufenden Jahr sehen wollen. Herr Zobel fängt dieses Jahr noch früher mit 

der Akquise der Werbekunden an, der SEB soll auch bei der Werbung von Neukunden helfen. 

Mitgliederzahlen: Momentan hat der Verein 851 Mitglieder, es gab jedoch letztes Jahr nur 50 Eintritte, in den 

bisherigen Jahren lag die Zahl immer so bei 70-80 Eintritten. Auch die Austritte lagen mit 43 höher als in den 

vorherigen Jahren. Die Schulleitung macht in allen Veranstaltungen für die neuen Fünftklässler fleissig Werbung 

für die Mitgliedschaft im Förderverein, sowie auf allen 5. Und 6. Klassenelternabenden. 

Photovoltaikanlage: Die alte Anlage läuft wieder konstant. 

Der Kreis hat eine eigene kleine Anlage auf das Dach montiert. Wir haben ein Angebot gemacht eine größere 

Anlage auf den Rest des Daches zu bauen, wenn der Kreis die Leitung zum Hauptgebäude rüber verlegt, damit die 

Schule den größten Teil der Stromproduktion gleich verbrauchen kann. Eine Antwort des Landrats steht noch aus. 

Diwan: Frau Ecker, die mit Herrn Fischer und Herrn Schocke für die Diwan Abende verantwortlich ist, berichtet, 

dass wieder zahlreiche Vorträge stattgefunden haben, mit Themen wie Klimawandelauswirkungen, 

Kriegsreportereinblicken, Anden auf dem Rad erleben. Es sind bereits neue Themen geplant.  
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Webseite: Die Vereinswebseite musste Technik bedingt aktualisiert werden und wurde dabei gleich in ein neues 

modernes Design gebracht. 

Ehemaligentreffen: Das Fest hat im September 2023 wieder stattgefunden und war sehr gut besucht. Der 

AbiturientInnen-Jahrgang half bei der Bewirtung und freute sich über die Einnahmen. Dieses Jahr wird das 

Ehemaligentreffen am 2 Samstag des Winzerfestes am 7.September stattfinden. 

Satzungs- und Namensänderung: Letztes Jahr auf der Jahreshauptversammlung wurde die Namensänderung und 

Satzungsänderung vorgestellt und beschlossen, dieses Jahr wurden Briefpapier und Logos angepasst, die Banner 

müssen noch geändert werden. Der Vereinszweck wurde auch erweitert, um u.a. auch die Schülervertretung 

stärker zu integrieren. 

TOP 4: Informationen der Schulleitung  

Herr Peter berichtet, dass der Personalwechsel bei der Chronik von Herrn Mayer zu Frau Flori-Groß sehr 

reibungslos war und schulintern bei der Erstellung der Beiträge und der erstmaligen Organisation durch Frau 

Flori-Groß alles sehr geschmeidig lief. 

Das Goethe-Gymnasium ist dieses Jahr das meistgewählte Gymnasium, so dass die neuen 5. Klassen wieder 

sechszügig sein werden. Momentan sind 500 SchülerInnen in der Oberstufe, 180 SchülerInnen kommen dieses 

Jahr in die E-Phase, 134 AbiturientInnen verlassen die Oberstufe, dies zeigt u.a. die Platzprobleme mit denen das 

Goethe zu kämpfen hat. Nächstes Schuljahr soll das Goethe 2 Räume von der Metzendorfschule bekommen. 

Letztes Schuljahr gab es 2 Intensivklassen, in Summe 28 SchülerInnen. 

Es stehen einige Personalwechsel an, momentan existiert kein Personalmangel am Goethe. Frau Guthier konnte 

jetzt offiziell die Stellvertreterstelle einnehmen, herzlichen Glückwunsch dazu. Die Ausschreibung für die jetzt 

freigewordene Schulleitungsstelle läuft. 

Schulentwicklung: In der 9. Jahrgangsstufe läuft dieses Jahr ein Pilotprojekt für die Nutzung von iPads im 

Unterricht. Dazu wurden alle SchülerInnen einer Klasse mit iPads ausgestattet und es wurde erprobt, wie der 

Unterricht durch die Möglichkeit der iPads verbessert werden kann. Das Projekt läuft so gut, dass nächstes Jahr 

die ganze 9. Jahrgangsstufe mit iPads ausgestattet werden sollen. Die bisher beschafften Klassensätze an iPads 

wurden von der Hopp-Stiftung finanziert. 

OberstufenschülerInnen dürfen auch ein eigenes Gerät im Unterricht benutzen und ca. 1/3 macht davon schon 

Gebrauch. 

Der diesjährige pädagogische Tag stand unter dem Motto: Mission, viele kleine Arbeitsgruppen aus dem 

Kollegium, der Elternschaft und der Schülerschaft erarbeiten Vorschlägen, was man besser, anders oder neu 

ausprobieren könnte am Goethe. Die vielen Ideen müssen jetzt gesichtet, strukturiert und bewertet werden und 

dann wird überlegt, was man wann und wie vielleicht umsetzen kann, der Zeithorizont dafür sind 5 – 10 Jahre. 

 

TOP 5:     Bericht der Schatzmeisterin  

Frau Gonschior informiert die Mitgliederversammlung über den Kassenstand. Der Förderverein hat derzeit 851 

Mitglieder, die circa 21.650,00 € an Beiträgen und Spenden leisten. Weitere Einkünfte kommen z.B. aus der 

Photovoltaik-Anlage. Der Förderverein finanziert das GOEKI  und die Jahrbuch-Herstellungskosten, neben 

vielen anderen Projekten wie Unterstützung der Austauschfahrten der 9. Klassen, Sexualunterricht der 

Jahrgangstufe 8. 
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Vom MINT Budget (das sich dieses Jahr auf 5000 Euro aus externen Spenden beläuft, sowie 2300 Euro von der 

Firma TE) wurden dieses Jahr Drohnen beschafft. 

 

Insgesamt sieben Konten werden verwaltet:                                                                                                                                                          
 

a) Vereinskonto  

b) Tagesgeldkonto  

c) Schließfächer  

d) Photovoltaikanlage  

e) Instrumentalunterricht  

f) Kiosk  

g) GTA Lern-Coaches 
 

Eine Auflistung der Einnahmen (Beiträge, Spenden, Tag der offenen Tür, etc.) und Ausgaben (Austausch, Literatur, 

Goethe-Preise, AGs, BiS, Mint-Garage, Jahrgangsbeste, Leseförderung, Preise für den Vorlesewettbewerb, T-Shirts 

für Sportteams und Robotix-Team, Schul-Psychologin, Lohnsteuer, Verwaltung, Vereins-Software, Überarbeitung 

Vereinswebseite, Reparatur Musikinstrumente etc.)  können bei der Schatzmeisterin eingesehen werden. 

 

TOP 6:    Bericht der Kassenprüfung  

Die gewählten Kassenprüfer, Frau Weis und Herr Harjes haben die Kasse am 2. April 2024 geprüft. Alle Fragen 

wurden von der Schatzmeisterin Frau Gonschior beantwortet. Es gab keinerlei Beanstandungen. Dem Vorstand 

liegt ein Schreiben der Kassenprüfer hinsichtlich der ordentlichen Kassenprüfung vor. 

 

TOP 7:    Entlastung der Schatzmeisterin  

Dem Antrag auf Entlastung von der Schatzmeisterin Frau Gonschior wurde einstimmig – bei Enthaltung von Frau 

Gonschior – stattgegeben.  

 

TOP 8:     Entlastung des Vorstandes  

Herr Peter stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Es gab 11 Ja-Stimmen und 7 Enthaltungen  

 

Top 9:   Neuwahl der Kassenprüfer 

Vorschlag 1. Kassenprüfer 

Herr Harjes. Wahlergebnis: 18 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltung 

Herr Harjes hatte schon vorher schriftlich mitgeteilt, dass er ihm Falle einer Wahl, die Wahl annimmt. 

 

Vorschlag 2. Kassenprüfer 

Herr Riepenhoff. Wahlergebnis: 18 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltung 

Herr Riepenhoff nimmt die Wahl an. 
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TOP 10:  Anträge 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

TOP 11:  Verschiedenes  

Frau Ecker bedankte sich im Namen des Fördervereins ganz herzlich bei Herrn Schocke für seine jahrelange 

Unterstützung bei der Ausrichtung der Diwan-Abende mit einem kleinen Präsent.  

 

 

Für die Richtigkeit des Protokolls der Mitgliederversammlung am 16. April 2024 

  

Bensheim, den 27. Mai 2024 

                                                                                    

Natascha Marienfeld                                            Kai Zobel 

Schriftführerin                1. Vorsitzender  


